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К СЕССИИ ГОТОВЫ 

П 

Д ЛЯ второнурснинов фануль
тета радиозлентронини Оле

га Подсвирова и Андрея Андреева 
сессия началась раньше обычно

го. Олег досрочно сдал на «от
лично» физину и философию. 
«Отлично» получил по физике 
Андрей. Хорошо учатся Олег 
Марковин и Сергей Репетуй. 

На снимке вы их видите за 
решением математических задач. 

Сегодня начинается 

весенняя сессия. Сдать 

ее на хорошо и от

лично — ваш долг, 

студенты! 

о 

Последний звонок 
ПОЗАДИ ПЯТЬ ЛЕТ УЧЕБЫ 

Пять лет веселой студенческой Хочется обратиться к перво-
;кизпи. Эти пять лет были для курсникам. Ребята, перед вами 
меня самыми прекрасными, и та- еще годы студенчества. Помните, 
кими они останутся на всю что это лучшие годы вашей жиз-
жизнь. И если меня спросят: ни. Учитесь, ходите в походы, 
«Когда тебе интереснее всего работайте на стройках, участвуй-

жилось?» — окажу: «Когда я те в общественной работе, не ^е-
был студентом». ряйте ни секунды драгоценного 

Сегодня для нас прозвенел по- времени, 
следний звонок. Кончились заня- Прошло пять лет. За это вре-
тия, потом будет последняя еес- мя мы сдали девять сессий (де-
сия — и диплом. Немного груст- сятая еще ждет нас), нас обуча-
по. Ведь жаль расставаться с ли десятки преподавателей. Хо-
институточ, в котором ты про- чется от всей души поблагода-
вел пять лет наполненной до кра- рить их за все, чему они нас на
ев жизни. Теперь перед нами рас- учили. Многое из того, что онн 
крывается целый мир, в кото- преподавали, пригодится нам в 
ром мы будем не учениками, а работе и в жизни. Спасибо тебе, 
хозяевами, молодыми специали- институт! 
стами. Мы пойдем на заводы, в Н. БРИГНАН, 

институты. студент гр, 541/3 

— Зачетная неделя требует 
колоссального напряжения, — 
говорят студенты. 

В предэкзаменационную неде
лю мы обратились с одним во
просом к нескольким студентам 
первого и второго курсов: готовы 

ли группы сдавать экзамены? 
Вот что об этом говорят старо
сты и комсорги. 

Валерий Голубев, староста 
группы 193-а факультета' радио
электроники: 

— Наша группа по потоку 
(полупроводники и диэлектри
ки — будущая специальность), 
по мнению преподавателей, счи
тается одной из лучших. У нас 
еще продолжают читать лекции. 
Однако большинство студентов 
группы уже имеет по пяти заче

тов. Хорошо разбираются ребя
та в физике. Математику, уве
рен, сдадут тоже неплохо. Семь 
человек из группы освобождены 
от экзамена по истории КПСС, в 
течение семестра они активно 
выступали на семинарских заня
тиях. И вот результат: пер81.[е 
«отлично» и «хорошо» появи.чись 
у них в зачетках. В целом группа 
идет ровно. Чувствуется, ребята 
серьезно относятся к учебе (кста
ти, сам староста имеет хорошие 
и отличные оценки). 

Люда Меркова, староста груп
пы 124/1 электромеханического 
факультета. 

— Наша группа имела пе 
очень хорошие результаты в знм

июю сессий. По вот сейчас груп
па успешно завершила зачетную-
сессию. По высшей математике 
четыре человека получили зачет 
автоматически. В этот раз мы 
чувствуем себя уверенней. 

Владимир Гончаров, комсорг 
группы 231/2 энергомашино
строительного факультета. 

— Мы сдаем раньше други.^ 
групп задания и зачеты. Лучшие 
студенты досрочно сдали экзаме
ны по иностранному языку и фи

лософии. Примером могут слу
жить Валерий Смирнов, Борис 
Тельнов, Лев Двоскин. Серьезно 
занимаются ребята. 

Юрий Астанов, староста 292-й 
группы факультета ра^"иоэлек-
троники. 

— Зачетная неделя д.чя нас 
сложная. Такие предметы, как 

ионные приборы и аналитическаи 
механика, требуют особого напрл-
жения и внимания. Сдать по ним 
зачет — это все равно, что идти 
сдавать экзамен. И все же пять 
человек из группы сдали зачет 
по этим предметам досрочно. Го
това ли группа сдавать экзаме
ны? Да, настроение у нас сес
сионное, студенты не расстаются 
с конспектами и с книгами.-

Итак, первый этап летней эк
заменационной сессии —• зачет
ная неделя — позади. На поро
ге — самый ответственный пе
риод. Пожелаем студентам тради
ционного «ни пуха ни пера»; 

Занятия по электронике; 
на английском 

(^ТУДЕНТЫ групп 392 и 
392-а факультета радио

электроники в течение двух се
местров выполняли лабораторные 
работы по курсу электронных и 
ионных приборов с преподава-

ние^[ на английском языке. Пре
подаватели составили описание 
работ, программу и рекомендовали 
литературу. Работая над литера
турой на втором курсе, мы встре
тили немало трудностей. К сожа
лению, подготовка студентов сво-

Итоги фестиваля 
Г ] ЕРВЫЙ тур VI фестивали 

самодеятельного искусства, 
посвященного 50-летию Всесоюз
ного Ленинского Коммунистиче
ского Союза Молодежи, проходил 
в нашем институте как смотр 
факультетских вечеров. В смот
ре приняли участие все факуль
теты, кроме физико-металлурги
ческого. Были представлены на 
конкурс литературно-музыкаль
ные композиции, рассказывающие 

о героическом пути Ленинского 
комсомола. 

Жюри, созданное из препода
вателей факультетов, представи
телей парткома, комитета ВЛКСМ 
и руководителей коллективов 
художественной самодеятельное! н 
нашего клуба, просмотрев все 

композиции, с удовлетворением 
отмечает энтузиазм, массовость и 
увлеченность студентов. 

Достаточно сообщить, что пять 
из них единогласно получили 
высшую оценку — «отлично». 
Это композиции «Истории вели

кой разворот» — ММФ, «Брат
ская ГЭС» — ГТФ, «Счастье — 
жить» — ИЭФ, «К современни
ку»—ФРЭ, «Первый эшелон» — 
ЭнМФ. 

При окончательном подведении 
итогов вопрос • о лучших факуль
тетах решался в основном но 
уровню исполнительского мастер
ства коллективов и художествен
ному оформлению вечеров. Луч
шими в этом отношении оказа
лись два факультета — ММФ и 

Друзья из Дрездена 
крепкие узы дружбы связыва

ют два высших учебных заведе
ния: Ленинградский политехни
ческий имени М. И. Калинина и 
Дрезденский технический универ
ситет. 

На .этот раз посланцами друж
бы стали спортсмены. По при
глашению политехников Ленин
град посетили гандболисты горо
да на Эльбе. 

Несмотря на короткий, шести
дневный срок визита, хозяева по

старались, чтобы немецкие дру
зья как можно лучше познако
мились с Ленинградом. 

Программа пребывания сту
дентов из ГДР в Ленинграде 
включила н автобусную экскур
сию по городу, и посещение му
зеев, и прогулку па катере в го
род фонтанов — Петродворец. 

Гости побывали на балете 
«Доп-Кнкот» в Академическом 
театре оперы и балета имени 
С. М. Кирова.' посмотрели фи-

ГТФ. Спорным был вопрос о пер
венстве. Однако великолепное 
художественное оформление и 
массовость участия в компози
ции ММФ склонили большинство 
членов жюри к тому, чтобы от
дать предпочтение этому фа
культету. 

Таким образом, лучшим сту
денческим коллективом худол:е-
ственной самодеятельности 1968 
года стал коллектив механико-
машиностроительного факультета, 
получивший по праву диплом 
I степени. 

Второе место и диплом II сте
пени присулсдены гидротехникам. 

Третье место и диплом III 
степени получил коллектив ин
женерно-экономического факуль
тета. Их композиция «Счастье — 
жить», исполненная с неподдель
ным комсомольским задором, оста
вила у зрителей и членов жюри 

нальные соревнования первенст
ва СССР по спортивной гимна
стике во Дворце спорта «Юби
лейный». 

Неизгладимое впечатление на 
дрезденцев — жителей города 
искусства — произвел Эрмитаж 
с его богатейшими коллекциями 
живописи н скульптуры. 

Все шесть дней немецкие сту
денты были окружены исключи
тельным вниманием и сердечно
стью. И [̂ншь в одном хозяева 
оказались «негостеприимными»: 
на спортивной площадке дрез
денские гандболисты дважды по-

наиболее сильное общее впечат
ление. 

Особо жюри отметило интерес
ную, оригинальную организацию 
вечера электромеханического ф-1-
культета. За остроумие и выдум
ку в проведении массовой части 
вечера жюри решило учредить 
и присудить ЭлМФ специальный 
приз за массовость. К сожале
нию, композицию электриков 
жюри отмечает как наиболее сла
бую из всех представленных на 
конкурс. 

Комитет комсомола института 
по решению жюри отмечает спе
циальными грамотами факульте

ты радиоэлектроники и эпергома-
шиностроительпый, а композиции 
ММФ и ГТФ выдвинуты на И тур 
фестиваля — районный смотр 
самодеятельного искусства. 

И. ПЛЕШАКОВА, 
художественный руноводи-
тель нлуба 

терпели поражение: 2 2 : 1 4 — 
таков счет первой игры." 

Но, как сказал на заключи
тельном товарищеском ужине 
тренер команды Дрездена Хорст 
Фишер, независимо от спортив
ных результатов победила друж
ба, скрепившая студентов-спортс
менов двух институтов. 

«Большое спасибо!», «До 
встречи в Дрездене!» — с таки
ми словами немецкие студенты 
покидали успевший им полю
биться Ленинград. 

В. ШВАГИРЕВ. 
выпусиник 

лилась в основном к чтению опии 
сапий работ на английском язы-! 
ке и учебника Власова по данное 
му курсу на русском; отвечать' 
же приходилось на английском.-

Предстоит ответить на вопрос, 
был ли этот эксперимент успен(-
пым, стоит'ли его продолжать и 
есть ли смысл проводить на чет
вертом курсе научные семинары 
на английском языке. Проходя 
обучение в лаборатории на анг
лийском языке, студенты полу
чили навыки в чтении тех1П1че-
ской и научной литературы, 
улучшили общее знание языка. 
Знания же по специальному кур
су были не хуже, чем у студен
тов «русской» подгруппы. 

По мнению большинства сту
дентов, этот эксперимент доста
точно удачен и его надо продол
жить. Но нам кажется, что при 
достаточно строгом 1сонтроле со 
стороны преподавателей пе обя
зательна сдача отчета за вьпюл-
не]П1ую работу перед началом 
следующей лабораторной работы. 
По нашему мнению, сдача отчетов 
к концу семестра не ухудшает пи 
их качества, ни знаний студентов.-

Для проведения научных семи
наров на английском языке, ви
димо, тоже следует разделить 
группу на подгруппы, как это 
делали при проведении лабора
торных работ. Но так как эти се
минары будут на четвертом курос, 
то для того, чтобы не забылся 
язык, надо было бы посещать фа
культативные занятия по англий
скому языку, что и делало боль
шинство студентов в первом се
местре. ; 

Во втором же семестре посеща
емость снизилась, что частично 
связано с неудачно составленным 
расписанием. Итак, мы за прове
дение таких занятий, но при этом 

надо учесть все сказанное выше» 
Мы хотим поблагодарить препода-* 
вателя английского языка На
дежду Васильевну Новикову, а 
также А. Н. Андронова и Д. К: 
Терехина, которые проводили 
лабораторные работы. 

Студенты 392-й группы 
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ' 

ВАЖНЕЙШЕЕ 
уставное требование 

р ЛБОТЛ в одной из органи-
заций партии, как известно, 

•является главнейшим условием 
членства Коммунистической пар
тии Советского Союза. Об этом 
знают все члены партии — мо
лодые и старые,'но пе все оди
наково, надо признать, выполня
ют это уставное требование. 

В зтой небольшой статье мы 
решили рассказать о той части 
коммунистов факультета, которые 
могут быть примером для других 
в вьшолпении нартий|]ых пору
чений. 

Сентябрьский Пленум ЦК 
КПСС (1965 г.) своими решени
ями поставил перед нашими ком
мунистами конкретные задачи по 
•оказанию помощи предприятиям; 
обязал улучшить экономическое 
образование студептов техниче
ских специальностей; кроме того, 
указал пути дальнейшего разви
тия инженерно-экономического 
факультета. Мы приложили не
мало усилий, чтобы выполнить 
поставленные задачи. 

Выполнял задания партийной 
ерганизацни, например, комуу-

, иист Е. Е. Зарецкий разработал 
и внедрил на заводе «Русский 
дизель» научную организацию 
труда инженерных служб. Кол
лектив кафедры «Экономика и 
организация машиностроительно
го производства» (преподаватели, 
инженеры, студенты) под руко
водством другого коммуниста — 
М. Д. Оленева — решил вопросы 
«овсршенствования хозяйственпо-
гго расчета, а также управления 
производством, разработал опти
мальную численность вспомога
тельных рабочих на Невском ма
шиностроительном заводе нменн 
В. И. Ленина. 

Большая организационная и 
внутрипартийная работа прово
дится коммунистами М. С. Ново
селовой, Я. М. Гольмштоком, 
А. С. Комсоном, К. М. Великано-
вым, В. Ф. Власовым. 

Так, М. С. Новоселова, явля
ясь заместителем секретаря пар'1-
бюро факультета, одновременно 
проводит многостороннюю работу 
в совете факультета. 

Я. М. Гольмшток в течение 
ряда лет является членом пар
тийного бюро, в пастоящее вре
мя контролирует работу общест
венных организаций факультета, 
систематически оказывает им 
действен)1ую помощь в решении 
многих важных текущих вопро
сов. Он осуществляет тесную 
связь с добровольной народно11 
дружиной, со студсоветом и бю
ро ВЛКСМ факультета. 

А. С. Консон по решению со
вета факультета возглавляет 
предметную комиссию по орга
низации новой специальности: 
«Экономика, организация радио
электронной и приборостроитель
ной промышленности». Он при
нимает также активное участие 
в организации и проведении 
научных семинаров п докладов. 

Но не все, конечно, гладко у 
нас с выполнением партийных 
решений, партийных поручепин, 
а поэтому следует заметить, что 
до недавнего времени студенче
ская партгруппа не проявляла 
достаточной актнв!шстп и не 
оказывала помощи комсомольской 
организацин факультета. Некото
рые студенты-коммунисты, осо
бенно старших курсов, пропуска
ют даже иногда партийные соб
рания. 

В настоящее время, правда, 
студенты-коммунисты стали бо
лее активно принимать участие 
в жизни факультета, а если онн 
будут равняться на передовых 
упомянутых нами товарищей, то 
парторганизация добьется еще 
больших успехов, и тогда зада
чи, поставленные перед факуль
тетом, будут полностью и успеш
но решены. 

В. КОЗЛОВСКИЙ, 
сенретарь партбюро ИЗФ 

П РЕПОДЛВАТЕЛИ, студенты, 
рабочие и служащие ин

ститута с большим интересом 
продолжают изучение материалов 
о 50-летии Великой Октябрьской 
социалистической революции, 
славном боевом пути Советских 
Вооруженных Сил. У посетите
лей кабинета общественных иаук 
значительный спрос на Тезисы 
ЦК КПСС «50 лет Великой Ок
тябрьской социалистической ре
волюции», доклад Л. И. Брежне
ва «50 лет великих побед социа
лизма». Приветствие ЦК КПСС, 
Президиума Верховного Совета 
СССР, Совета Министров СССР 
доблестным Советским Вооружен
ным Силам, доклад Маршала Со
ветского Союза А. А. Гречко 
«50 лет на страже завоеваний 
Великого Октября». И этот инте
рес вполне понятен и закономе
рен. • •••••' ' '• 

Указанные материалы Широко 
рекомендуются студентам препо
давателями кафедр общественных 
наук, рабочим и служащим — 
руководителям кружков и семи
наров сети партийного просвоце-
пия. 

Сотрудники кабинета стараются 
как можно полнее удовлетворить 
запросы, и НС только литерату
рой, но и советами, разъяснения
ми. В этом особенно нуждаются 
студенты первых курсов, у кото
рых второй семестр учебного го
да в изучении курса истории 
КПСС начался с тем «Борьба 
Коммунистической партии за раз
витие социалистической револю
ции п упрочение советской вла
сти», «Партия в период ино
странной военной интервенции и 
Iгражданской войны». 

В целях оказания помощи в 
самостоятельной работе студен
тов, нх подготовке к семинарам, 
докладам, а также написании ре
фератов в честь 50-летия ВЛКСМ 
кабинет организовал выставку 
литературы, наглядных посо
бий — «50 лет на страже Ро
дины». В кабинете постоянно 
функционирует выставка «Тради
ции остаются в строю». В одной 

из витрпн представлены материа
лы об участии преподавателей 
института в Великой Отечествен
ной войне. Были выставлены так
же для обозрения документы, фо
тографии, альбомы, сборники рас

сказов к памятным датам—дню 
прорыва и снятия блокады Ле
нинграда. 

Боевые традиции политехни
ков нашли отражение в выставке 
«Ленинградский политехнический 
институт за ЕОЛ1.1 Советской вла
сти», оформленной с участием 
преподавателей кафедр общест
венных наук и сотрудников каби
нета.' Выставка открыта к Г)0-ле-
тию Великого Октября, и но ней 
сотрудник кабинета Р. В. Раев
ский провел более 20 лекций-
экскурсий. Он же оказал помощь 
совету ветеранов института в ор
ганизацин и оформлении выстав
ки о политехниках^к 50-летию 
Советских Вооруженных Сил. 

К А Б И Н Е Т 

ЩЕСТВЕННЫХ 

НАУК И ВОЕННО-

ПАТРИОТИЧЕСКОЕ 

ВОСПИТАНИЕ 

ПАРТОРГ КАФЕДРЫ 
и ЛАДИМИР Алексеевич Дья-

ченко парторгом кафедры 
«Машины — автоматы и полуав
томаты» работает уже два с поло
виной года, отдавая этому важ
ному делу значительную долго 
своей кипучей энергии. Надо за
метить, что и до этого он вел 
весьма полезную общественную 
работу. В течение ряда лет, бу
дучи старшим пионервожатым в 
институтском пионерлагере, он с 
душой работа.1 со школьниками, 
ходил с ними в длигельные эк
скурсии, знакомил с историей па
шей великой Родины, с нн с чем 
"ие сравнимой русской природой. 
развивал тем самым в детях — 
иашей смене — любовь к Отчиз
не, патриотизм. 

После окончания в 1963 году 
с отличием нашего института 
•Дьяченко был оставлен для рабо
ты на • кафедре «Машины—авто
маты и полуавтоматы» и избран 
ее ассистентом. За сравнительно 
короткое время он, несмотря на 
.имевшие место серьезные ослож
нения со здоровьем, вьшолнил 
большую работу. С небольшой 
поддержкой старших товарищей 
подготовил курс «Теория, расчет 
и проектирование машин-автома
тов» для студентов вечернего фа
культета и в настоящее время 
успешно читает его им. 

Когда кафедре поручили под-
гртовку и выпуск инженеров-ме
хаников по электрофизическим и 
элсктрохимичегким. методам раз
мерной обработки материалов. 

Владимир Алексеевич активно и 
горячо включился в работу по 
организации этой подготовки. 
При его непосредственном уча
стии были разработаны про
граммы четырех новых курсов 
лекций, ранее нигде в Союзе не 
читавшихся, была оснащена н 

включена в учебный процесс так
же новая лаборатория по элек
трофизическим н электрохимиче
ским методам размерной обработ
ки материалов. И если говорить о 
результатах этой работы, то 
можно сказать, что за два с по
ловиной года существования в 
ЛПИ этой новой специализации 
выпущено для нашей советской 
промышленности более 50 моло

дых специалистов. 

В пастоящее время Дьяченко 
принимает активное участие в 
улучшении подготовки инжене
ров-механиков по специальности 
«Полупроводниковое и э.тектро-
вакуумное машиностроение». 

Кроме партийной, учебной и 
учебно-организационной работы, 
В. А. Дьяченко ведет боль
шую научно - исследователь
скую работу. За последнее время 
совместно с товарищами по ка
федре им разработаны принци
пиальная схема и рабочий проект 
новой установки. 

Кроме того, не забывает Вла
димир Алексеевич о своем науч
ном росте. Им сдано уже два эк
замена по кандидатскому мини
муму и в этом году будет сдан 
третий. Разработаны основные 
положения диссертации на со
искание ученой степени к. т. н. 

Все это, вместе взятое, и соз
дает ему авторитет в коллективе, 
а поэтому коммунисты дважды 
оказали ому высокое доверие, из
брав парторгом кафодры. А оп, 
надо сказать, настойчиво, с огонь-
кем работает, чтобы не подвести 
товарищей и оправдать их дове
рие. 

Г. ПАВЛОВ, профессор 

заведующий нафедрой «Ма

шины-автоматы и полуавто

маты» у 

В военно-патриотическом вос
питании активное участие прини
мают ветераны партии. Советских 
Вооруженных Сил. С рассказами, 
воспоминаниями в кабинете неод
нократно выступали член КПСС с 
1919 года участник гражданской 
войны С. А. Портов, Герой Совет
ского Союза А. Д. Протопольский 
и др. Проводились экскурсии сту
дентов, преподавателей, служа
щих по историко-революционным, 
памятным местам, в Смольный, 
по теме «Зимний в дни Октября», 
музеи города. 

Значительное внимание уделя
ется вопросам повышения бди
тельности. На данную тему в ка
бинете выступил сотрудник управ
ления КГБ по ЛО В. Н. Карамы
шев. К 50-летию ВЧК — КГБ бы
ла оформлена выставка литера
туры.' 

Из других форм работы следует 
указать на ][спользование кино. 
Совместно с кинолабораторией на 
занятиях и во внеучебное время 
практикуется показ специально 
подобранных картин, таких как 
«Леннн в 1918 году», «Страни

цы бессмертия», «Легендарный 
комбриг», «Рассказы о Михаиле 
Фрунзе» л др. К 25-летию сра
жения под Сталинградом была 
показана документальная карти
на «Битва на Волге» о героиче
ском подвиге советского народа. 

В связи с подготовкой к 50-ле-' 
тию Советских Вооруженных Сил,-
ректоратом и парткомом институ
та в кабинете общественных наук 
была проведена военно-теоретиче
ская конференция. Открыл и вел 
ее проректор института-по науч
ной части профессор А. II. Кли
мов. В докладе ассистентов И. Г. 
Коленко и В. М. Ганкевича,. про
фессора В. Г. Семибратова, пре
подавателей И. Ф. Галанова и 
К. И. Николаева были изложены. 
интересные теоретические и исто
рические материалы о славной 
боевом пути Советских Вооружен-', 
ных Сил, о задачах военно-пат
риотического воспитания в ин
ституте в связи с новым законом 
о всеобщей воинской обязанности. 

В работе кабинета по военно-
патриотическому воспитанию ак
тивное участие принимают мно
гие преподаватели института. Ве
теран Великой Отечественной 
войны доцент кафедры политэко
номии Г. 3. Воронков образно 
рассказал студентам о штурме 
Берлина, участником которого он 
был. Выступление сотрудника 
Г. В. Савина было посвящено 
разъяснению закона о всеобщей 
воинской обязанности. 

Декан факультета усовершен

ствования дипломированных ин

женеров, ветеран Советских Во

оруженных Сил полковник в за

пасе Б. В. Покровский является 

большим энтузиастом, собирате

лем художественных открыток, 

количество которых в его кол

лекции превышает 60 000. 

Ко дню Советской Армии Вла
димир Васильевич любезно пред
ложил нам выставку открыток о 
создании и боевых действиях 
Красной Армии, о роли в ее ру
ководстве Коммунистической пар
тии, о деятельности выдающихся 
советских полководцев, воена
чальников. Выставка была от
крыта в кабинете к теоретиче
ской конференции о боевом пути 
Советских Вооруженных Сил. И 
она по.льзовалась большим успе
хом. А ко Дню 8 марта демонст
рировалась другая выставка из 
ко.члскнни в. в. Покровского. Опа 
отражала участие советских жеп-
щин в защите социалистического 
Отечества. 

Сотрудники кабинета прилага

ют большие усилия в оказании 

помощи кафедрам, партийной ор

ганизации в коммунистическом и 

военно-патриотическом воспитл-

нии студенчества. Хотелось бы, 

чтобы в его работе больше участ

вовали комсомольские организа

ции института. 

С. АНТИПИН, 
зав. кабинетом общественных 
наук 

ДЛЯ ВАС, МОЛОДЕЖЬ! 
Ц ЗДАТЕЛЬСТВО «Молодая 

гвардия» предлагает внима
нию читателей ряд общественно-
политических и литературно-ху
дожественных журналов. «Моло
дая гвардия» стремится ответить 
па все вопросы, волнующие со
временную молодежь. 

Большое внимание уделяет мо
ральным н этическим проблемам 
нашего времени журнал «Моло
дой коммунист». Там, читатель, 
ты найдешь ответ о романтике, 
о любви, о твоих дерзаниях, меч
тах, делах, обо всем, чем ты 
живешь и что тебя волнует. Жур
нал «Ровесник» — ежемесячный, 
красочно иллюстрированный; он 
знакомит с тем, как живут, рабо
тают, учатся, отдыхают молодые 
люди в разных странах. 

Журнал «Коме о м о л ь ск а я 
жизнь» освещает те вопросы, ко
торые волнуют молодежь: о делах 

молодежи, о комсомольской рабо
те, о том, как комсомольскую 
жнзнь сделать еще богаче, инте-
рес1!ее. Журнал «Смена» откры
вает новые таланты, охотно пе
чатая произведения молодых, на
чинающих авторов. 

в «Смене» — самые разнооб
разные темы. Вы узнаете о жиз
ни, труде и мечтах молодого че
ловека в нашей стране и за ру
бежом. Об удивительных научных 
открытиях, изобретениях и сме
лых гипотезах. О новых работах 
молодых художников, скульпто
ров, 1рхитекторов, артистов. О 
спортивных событиях, о модах 
сезона. Журнал богато иллюстри
рован фотографиями и рисунками. 

Не забудьте оформить в начале 
июня подписку на интересующий 
вас журнал. 

«СОЮЗПЕЧАТЬ» 



ПОЛИТЕХНИК 

ПОДГОТОВКА АСПИРАНТОВ 
НА КАФЕДРЕ СОПРОТИВЛЕНИЯ 

М А Т Е Р И А Л О В 
13 РАБОТЕ с аспирантами на кафедре сопротивления материа-

лов имеются несомненные успехи. Из 35 аспирантов, выну-
И1енных кафедрой за послевоенные годы, только один не за]ци1ил 
диссертации, но и это произошло по обстоятельствам, не завися
щим ни от кафедры, ни от самого аспиранта. Диссертационные ра
боты аспирантов выполняются на достаточно высоком уровне, по
лучают хорошие отзывы и весьма успешно проходят на защитах. 
При этом результаты многих аспирантских диссертаций представ
ляют значительный интерес и принимаются к опубликованию в 
центральных периодических изданиях, таких, как «Доклады Ака
демии наук СССР», журнал «Заводская лаборатория» (орган Мини
стерства черной металлургии СССР) и другие. . 

Большое внимание в тематике диссертации аспирантов отво
дится изучению статической и динамической длительной прочно
сти синтетических материалов. Для проведения соответствующих 
испытаний по проектам аспирантов созданы разнообразные и ори
гинальные установки. Особого внимания заслуживают также дис
сертационные работы в области устойчивости деформации стерж
ней цри действии следящих нагрузок (изменяющих свое направле
ние в зависимости от перемещений при деформации). В указанных 
работах впервые эти вопросы были подвергнуты строгому экспе
риментальному исследованию (до того как в менее совершенном 
виде опыты были проведены в США). 

Одновременно с изложенными достижениями имеются в работе 
аспирантов кафедры и существенные недостатки. Основным нз них 
является запаздывание в сроках выполнення диссертаций и осо
бенно в сроках проведения их защит. Эти задержки связаны с 
рядом причин. Некоторую роль играют трудности в приобретении 
материалов и приборов, а также изготовление приспособлении для 
проведения опытов, недостаточно обслуживающего персонала. 

Однако во многих случаях основную роль приобретает нежела
ние аспиранта сдавать работу из опасения, что она еще не отве
чает всем необходимым требованиям, и он затягивает ее оконча
ние, продолжая улучшать литературную форму и уточнять те или 
иные результаты и выводы. Такого рода сомнения иногда могут 
быть вызваны простой мнительностью автора, но опи всегда ока
зываются вполне обоснованными, если диссертация создается с 
расчетом успеть защитить ее за трехлетний срок аспирантуры. 

В этих условиях, при существующих правилах, диссертация 
не может получиться удовлетворительной и зрелой. В самом деле, 
диссертацию надлелсит сдавать за четыре месяца до дня защиты и, 
кроме того, не ранее истечения трех месяцев со времени выхода 
из печати статей, достаточно полно освещг1ЮК1их ее содержание. 
Если к этому добавить, что ни в одном журнале статьи не могут 
быть напечатаны скорее, чем через год после поступления их в 
редакцию, то выйдет, что основт.1е результаты работы должны 
быть получены и в до.1жной мере оформлены за год и семь меся
цев до окончания аспирантуры. 

Таким образом, на разработку диссертационной темы остается 
не более одного года и пяти месяцев. Если далее исключить лет
ние каникулы и принять во внимание, что в этот же срок хотя 
•бы частично войдет подготовка к кандидатским экзаменам и педа
гогическая практика, то на работу над-самой диссертацие!! у аспи
ранта остается лишь 12—14 месяцев, а такой срок, конечно, со
вершенно недостаточен. 

Из такого положения можно указать два выхода. Первый со
стоит в отмене требования обязательного пуб.1иковапия статен до 
заншты диссертации. Такая мера была бы полезной и ради осво
бождения печатных органов от излишнего материала, так как ас
пиранты часто стремятся опублшховать не только заслуживающую 
внимания эссенцию выводов, но и много деталей, пе представля
ющих интереса для широкого круга читателе!!. 

Второй выход — отказаться от требования защиты диссерта
ции в течение трехлетнего срока аспирантуры, учитывая, что пос
ле окончания ее аспирант едет по распределению еще на три года 
обязательной работы в том или ином институте, и государство ров
но ничего не потеряет, если на этот период частично перейдет 
окончательное оформление, шлифовка и даж'е доработка диссерта
ции. К тому же опыт проведения защит свидетельствует, что та
кие запоздавшие, но зато вполне созревшие диссертации стоят па 
значительно более высоком уровне и являются полноценными на
учными работами. 

Заслуженный деятель науки и техники РСФСР, профессор 
Ю. ЯГН, заведующий нафедрой сопротивления материалов 

П ЫСТРО развивается про
мышленность в СССР, ин

дустриализируется сельское хо
зяйство. Возрастает потребнойтьв 
электроэнергии. Однако при огра
ниченных энергоресурсах евро
пейской части СССР эти потреб
ности удовлетворить трудно без 
привлечения богатейших энерго
ресурсов Сибири. При этом паи-. 
более 'экономичным видом транс
порта энергии является электро
передача по дальним линиям 
сверхвысокого напряжения. При
чем, чем выше напряжение элек
тропередачи, тем она экономич
нее, тем более удаленные источ
ники :-:нергнн могут быть !1споль-
зонаны для энергоснабжения ев
ропейской части СССР. 

Так, если при напряжении 
500 кв транспорт энергии целе
сообразно осуществить на рас-
сгоя1М1е не более 500—800 км. 
то 1;ри напряжении 1200 кв 
экономически целесообразная 
дальность э.тектропередачи дости
гает 2500—3000 км. По линии 
класса 1200 кв можно передать 
мощность 6000—7000 мвт, т. е. 
больше, чем мощность Братской 
гидростанции, нлн примерно ут
роенную мощность Куйбышев
ской ГЭС. Руслом такой реки 
электроэнергии будут служить 
провода с сечением в каждой фа
зе около 4000 мм .̂ Скорее все
го, каждый провод будет состо
ять из 8-мм обычных проводов 
сеченлем 500 мм^ расположен
ных в вершинах восьмиугольни
ка со стороной около 0,6 м (об
щий диаметр 1,2 м). Провода 
понесут мачты, высота которых 
достигнет 37—40 ч, а расстоя
ние между проводами — 2;> м. 

Серьезные проблемы возника
ют перед создателями высоко
вольтного оборудования: тррл'с-
форматоров, выключателей, разъ
единителей, разрядников и т. п. 
Габариты этих неотъемлемых 
элементов электропередачи до
стигают фантастических разме
ров, соизмеримых (во всяком 
случае по высоте) с современ
ными пятиэтажными домами, что 
существенно осложняет создание 
опорной изоляции для аппаратов. 
Однако в настоящее время мно
гие трудности, казавшиеся не
сколько лет назад непреодолимы
ми, преодолены, н уже нет сом
нения в том, что весь комплекс 
оборудования, включая транс-

Грандиозные задачи ^ 
современной энергетики 
форматоры, может быть изготов

лен отечественной промышленно
стью в кратчайшие сроки. 

Обеспечение приема и распре
деление .огромного потока энер-
пш представляет собой весьма 
сложную задачу, требующую 
тщательного исследования режи
мов работы электропередачи, в 
частности устойчивости пара.т-
лельной работы генераторов в 
создаваемой стальной энергоси
стеме, простирающейся па тыся
чи километров. Особенности ре
жимов работы дальних электро
передач, вероятно, приведут к 
необходимости изменения подхо
да к выбору параметров генера
торов и трансформаторов, питаю
щих эти электропередачи. При 
создании специальных типов 
трансформаторов окажется воз
можным осуществить отбор мощ
ности практически в любой точ
ке электропередачи. 

Краткое изложение существа 
проблемы электропередач 1200 кв 
дает возможность представить 
себе масштаб исследованпй, ко
торые должны быть выполнены 
в самые корот1;пе срокп для реа
лизации постановления прави
тельства о создании таких элек
тропередач. Большой вклад в эти 
исследования может быть внесен 
кафедрами электромеханического 
факультета: техники высоких на
пряжен!»!, электрических систем 
и сетей, электрических аппара
тов, электрических станц[1Й, 
электрических машнн. __ Политех
нический пнститут, объединяю
щий в своих стенах крупнейших 
специалнстов практически пе 
всем основным вопросам, связан
ным с созданием электропередач 
1200 кв, уже многое сделал, но 
может сделать еще больше для 
ускорения и удешевления сверх
дальних, сверхмощных электро
передач. 

Работы в этой области начаты 

в Политехническом ипституте 
очень давно, ве.дись весьма пло
дотворно профессорами Л. Л. Го
ревым, Л. А. Вульфом, А. М. 
Залесским, получили широкую 
известность н признание. К со
жалению, действующая система 
хоздоговоров отвлекла на дли-
те.тьные годы многих специали
стов электромеханического фа
культета либо на решение нрак-̂  
тических, повседневных задач, 
возникающих перед промышлен
ностью, либо на выполнение тем, 
не имеющих отношетш к элек
тротехнике. Такое распыление 
сил крупнейшего вуза страны 
несло серьезный ущерб решению 
проблем дальних электропередач.-
И не случайно в настоящее вре
мя ведущая роль в этой области 
перешла к молодому коллективу 
Сибирского научно-исследова-. 
тельского института энергетики,-

Постановление правительства о 
создании электропередач 1200 кв 
обеспечивает прочную финансо
вую н организационную базу для 
сосредоточения внимания коллек-: 
тива ученых электромеханиче
ского факультета на решении 
этой грандиозной задачи совре
менной энергетики. 

Надо оговориться, однако, что 
1200 кв не есть потолок для 
электропередач. На сегодня пред
ставляется вполне реальным со
здание электропередач на 11апря-
жение 1500 кв с передаваемой 
мощностью в 10 000 мвт. Такие 
электропередачи позволят свя
зать с центром Братскую, Крас
ноярскую и другие ГЭС. Разуме
ется, эта задача еще грандиознее. 
Ее решение окажет колоссаль
ное влияние на дальнейшее раз
витие всей советской энергетики. 

Г. АЛЕНСАНДРОВ. 
заместитель директора НИИ 
физико-технических проблем 
электроэнергетики 

Здоройя и бодрости Вам, 
Нина Сшепаноёна! 

Нина Степановна Дружинина 
трудится в нашем институте с 
1925 года. 43 года проработала 
она в фундаментальной библиоте
ке и вложила большой вклад в 
ее развитие. 

Особенно велика заслуга Н. С. 
Дружининой в годы Великой Оте
чествепной войны. Несмотря на 
тяжелые условия блокады Ленин
града, она пи на один день не 
покидала свой трудовой пост. 

В 1943 году в институт вер
нулись студенты, начались учеб

ные занятия. Нина Степановна 
понимала,, как важна библиотека 
для студентов и сотрудников ин
ститута, в суровые дни войны 
пришедших в институт. 

Сразу же после войны Н. С. 
Дружинина провела огромную ра
боту по приведению в порядок ка
таложного хозяйства, читальных 
залов, обращая особое впимание 

' на комплектование фондов книж
ной и периодической литерату
рой. 

На протяжении многих послед-

«ВЕСТНИК ВЫСШЕЙ ШКОЛЫ» 
(Краткий 

Г | СМЕЩЕННЫЕ в первых трех 
* * номерах журнала «Вестник 
высшей школы» многие статьи, в 
целях обмена опытом и совер-
шенствоваиня учебного процесса, 
несол1иенно представляют для чи
тателей и теоретический, и прак
тический интерес. 

Доктор технических наук про
фессор МЭИ И. Я- Конфедератов 
в статье «Педагогика: новое и 
традиционное» расценивает со
временное состояние педагогики 
высшей школы как переходное от 
традиционной к кибернетической 
с переходным процессом нх сосу
ществования. Анализируя сопут
ствующие этому периоду харак
терные недостатки высшей шко-

обзор статей) 
лы, оп весьма обстоятельно гово
рит о формах и методах обучения, 
о критериях качества обучения, о 
попытках объединить новые фор
мы со старым содержанием, о са
мостоятельной работе студентов, 
о факторе времени. 

Доктор технических наук про
фессор МИИЖТа К. Г. Марк-
вардт в статье «Психология и 
обучение в вузе» рассматривает 
вопросы: о лекциях и студенче
ских конспектах, о знаниях н уме
нии, о памяти и понимании, о 
внимании и мышлении в плане 
психологии преподавання и пси
хологии учения. 

Раздел «Опыт н предложения» 
представлен статьями «Статисти

ческие методы в нзученнн учеб
ного процесса». «В целях оптими
зации обучения», «НОТ и распи
сание занятий». На конкретных 
примерах показано, как нужно 
подходить к составлению распи
сания занятий, чтобы оно действи
тельно удовлетворяло научной ор
ганизации учебного процесса. Три 
статьи — о применении методов 
сетевого планирования в учебном 
процессе. В них также на приме
рах показаны преимущества сете
вого учебного плана. 

Из раздела «ТехЕшческие сред
ства — в повседневную жизнь ву
зов» заслуживает внимания ста
тья «Эффективность обучения и 
техника». В этой статье ДОВОЛЬЕЮ 
подробно рассказано ие только о 
том, как создавался лекционный 
наглядный материал, но и о том, 
как практически он используется 
в учебном процессе, в частности 

иа кафедре общей физики. В ста
тье «Кииоиллюстрация и кино
фильм» говорится о применении 
кино в учебном процессе МГУ, 

В разделе «Теория и практика 
программированного обучения» 
интересна статья «Программа для 
контроля и самоконтроля». 

Некоторые статьи, опубликован
ные в этих номерах журнала, мо
гут представить научный интерес 
для отдельных категорий профес
сорско-преподавательского соста
ва. 

В первом номере журнала при
ведено изложение постановления 
ЦК КПСС и Совета Минпстров 
СССР об улучшении подготовки 
научных и научно-педагогических 
кадров. 

В. ПОКРОВСКИЙ, 
и. о. декана ФУДИ 

них лет II. С. Дружинина руко
водит одним из крупных отделов 
фундаментальной библиотеки — 
отделом научной литературы. За 
трудолюбие, чуткое и вниматель
ное отношение к читателям она 
пользуется большим уважением 
профессорско - преподавательско
го состава, студентов и аспиран
тов, рабочих и служащих инсти
тута. 

Наряду с производственной дея
тельностью она выполняла боль
шую общественную работу. 

Провожая на отдых Нину Сте
пановну, коллектив фундамен
тальной библиотеки желает ей 
крепкого здоровья, бодрости, пол
ного благополучия и счастья в 
личной жизни. М. ЧИРКОВА, 

главный библиограф 



ПОЛИТЕХНИК 

ТВОИ РОВЕСНИКИ 

Один из племени неугомонных 
у КАЖДОГО из нас есть свой 

мир увлечений. Для Юры 
Сумина — . это худо1кествепная 
самодеятельность. С первых дней 
своей учебы в институте Юра за
нимается в драматическом кол
лективе клуба ЛПИ. 

С разн1,1х факультетов пришли 
сюда ребята, но всех нх объеди
няет одно — любовь к театру и, 
кроме того, всех связывает боль
шая, настоящая дружба. 

Этот ДРУЖ1П.1Н, сплоченны!! 
коллектив просто невозможно 
представить без Юры Сумина, ко
торый является душой «драмы». 

Любовь к театру, к творческой 
работе на сценической площадке 
у него настолько сильна, что .да
же в самые горячие дни зачет
ной педели и сессии Юра прихо
дит в клуб на репетиции. Его за
мечательную игру па сцене мож
но видеть в спектакле «Юность 
отцов» Б. Горбатова и в инсце
нированных рассказах А. Горь
кого, где Юрнн под руководством 
режиссеров В. Суслова и Н. Пе-
рсльмана создает психологически 
интересные образы. 

Энергичный, жизнерадостнь1Й 
по своей натуре. Юра Сумин не 
мол;ет находиться в стороне от 
общественной жизни факультета. 
Он является членом курсового 

ведение этих фестивальных вече
ров. Буквально все, начиная от 
создания сценария и кончая за
ключительным выступлением, 
проходит через руки и сердце 
Юрия. Тем, кто ни разу не при- умелых рук политехЕшков, 

ВПЕРЩИ-ТРЕТИЙ ТРУДОВОЙ 
Наступила сессия. Закончится речень объектов, которые ребятам 

она — и закончится еще один предстоит построить своими руг 
учебный семестр, еще одш! курс. ками. 
Опустеют аудитории института, ;1^омитет ВЛКСМ института же-
комнаты общежитий. Разъедутся лает механикам отлнчно спра-
шумные обитатели их в разные 
концы страны. Многих потянет 
на' дороги третьего трудового се
местра, в поселки и села, которые 
ждут горячих сердец и крепких, 

пимал участия в проведении фе
стивального вечера, трудно пред
ставить себе все сложности, свя
занные с этим. 

Легко сказать — создать сце
нарий, а сколько долгих часов 
раздумий, споров, прежде чем по
является сценарий на бумаге. 

Поставить придуманное на сце

не — дело еще более трудное. 

Здесь надо работать с людьми, 

убеждать в нужности тогсГ или 

иного режиссерского решения. 

Все дни, пока готовится вечер, 
Юра ЛП1Л буквально по минутам: 
надо успеть поговорить с худож
никами насчет оформления, дого
вориться с «прокатом» о костю
мах, обсудить вопрос об освеще
нии, потом — репетиции. II пс 
забыть при всем этом, что ты 
студент и тебе надо сдать не-

В прошлом году 200 ме.\аЕ!иков. 
выезжали на стройки страны: 
60 человек — в Кокчетавскую об
ласть, 50 — в Гурьевскую, 90 — 
в Ленинградскую. .Хорошо пора
ботали отряды, оставив добрую 
память о себе. И в этом году 
ждут их жители тех сел и посел
ков, в которых онн работали. 
В совхозах «Ожатиево» и «Ле]Н1н-
ском» Приозерского района Ле
нинградской области — 100 чело
век, в Кокчетавской области — 
45 человек и Гурьевской — 50. 

Все отряды уже сформированы. 
С-марта работают все совхозные 
штабы, в которые выбраЕ1ы наи
более опытные ребята из числа 
«старых» целинников и комсомоль
ских работников факультета. 

Задачи перед отрядами стоят 
большие. Жилые дома, животно
водческие помещения, произ вод-
ствопЕО-бытовые объекты, клу
бы — вот далеко ие полный пе-

На стройке це.1инниК11 Л\МФ 

-внться с поставленными перед ни
ми задачами. 

Н. СОЛДАТОВ, 
зав. отделом строек комитета 

ВЛКСМ 

ответственности за 

сколько курсовых проектов и ла-
но судить по итогам конкурса бораторных работ. 
фестивальных вечеров. В прош
лом году наш факультет занял И Юра успевал сделать мно-
2-е место, а в этом поднялся на го, и в этом ему помогли боль-

бюро ВЛКСМ IV курса и выпол- верхнюю ступеньку. Первое ме- и[ое чувство 
няет большую работу совместо с ^™ з<̂  нами, 
культсектором факультетского Свои способности, исполни-
бюро ВЛЕСМ. тельские и главным образом ор-

•0 результатах этого труда мож- ганизаторские, он отдал на про-

Спорт на факультете 
О Х О Т год богат спортивными принесла механикам победу. 
'—' соревнованиями, которые Студенты нашего факультета 

входят в зачет комнлекоюй спар- приняли активное участие в 
честь факультета и горячая лю- такнады института. Спартакиада, кроссе, проводимом в честь Дня 
бовь к своему делу. про.ходившая в конце апреля в Победы. Мы заняли 2-е место. 

и А П А ш и и и п о честь 50-летия ВЛКСМ на приз Можно много писать о победах 
В. КАЛАШНИНОВ, политехЕшка Белякова, погибшего и неудачах наших спортсменов, о 

секретарь бюро ВЛКСМ ММФ в ВеликуЕО ОтечественнуЕО войну, наших девушках-эолейболистках 
во главе с капитаном ХудзнцЕЮй, 

Невская застава 
в п р о ш л о м 

По нрЕЕглашению комсомола 20-х годов былн настоящими ро-
сюда приезжали заслуженные ма- мантиками-энтузнастами, с душой 
стера сцены Корчагииа-АлексаЕщ- отдававшимися работе. Сутками 
ровская, ГориЕ!-Горяннов, Юрьев дневали и ночевали в своих орга-
и др. Особенно популярна была низаниях. Было холодно и голод-
Корчагнна-Алексаидровскап, все- но — отправлялись в лес на за-
гда охотЕЕО откликавшаяся 1Еа готовку топлива или уезжа-зи в 
просьбы молодежи и готовая для «глубиЕ1ку» помогать бороться за 

^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ^ ЕЕее играть весь вечер. хлеб. А когда было особешю тя-
^^~^~~" ' ' "^^^^'^^^^^^^^™""""*" ' "^^^^^^^^^^^ Вспоминаешь длительные засе- жело, в дни наступле1И1я на Пет-
'ТАРАЯ Невская застава, лись взрослые — вплоть до боро- дания. совещания, споры, прения, роград полчищ генерала Юдени-

На многие версты растянул- дачей. Дрались фронтом обитате- подчас с наивными доводами, но ча, уходили на фронт с отрядами 
ся ШлнссельбургскЕЕй тракт, а )1а лн различных дворов: улица — на 
пути его, вдоль Невы, — цепоч- улицу, райо!1 — на райОЕЕ. 
кой села Стеклянное. Смоленское, Бои шли по всем правилам 
Чугунное, Фарфоровое. Алексан- тактики и стратегнЕ!. 06ЫЧЕЕО ОПИ 
дровское и другие с многочислен- кончались довольно лЕнрЕЮ: боро
выми заводами и мануфактура- дачи СОЛИДЕЕО ОТХОДЕЕЛИ па исход-
ми — Семянникова {теперь им. ные позиции. А мальчишки, по-
В. И. Ленина). Обухова («Боль
шевик»), Паля {|!М- Ногина), 
Максвеля {«Рабочий»), Торнтоиа 
(текстильный комбЕЕиат им. Тель
мана) и др. 

Булыжные мостовые с проточ
ными канавами по краям, покры
тыми деревянными . пастилами-
тротуарами. А чуть в сторону - ^ 
бескрайние поля с перелесками и 
огородами. Вот картина родного 
края 

терпевшие поражение, с битымЕ! 
в кровь носами, к большущему 
удовольствию победителей и их 
МЕ10гочЕ!сленных «болельщиков», 
панЕ1чески бежали по своим до-

всегда 11СкреннЕ1е ЕЕ непосредствсЕ!-
ные. Однако это пе мешало дей
ствовать весьма оперативно. Ре
шено было как-то в ГОДОВШЕЕИу 
комсомола оргаЕЕНзовать массовое 
гулянье молодежи иа Неве, и в 
два дня ]1а это празДЕЕество были 
мобилнзован1,1 все лодки райоЕ!а. 

Была большая ЕЕужда в поме-
шеЕЕИи для спортивного клуба. 
Намечалось для этого ЕЕСПОЛЬЗО-
вать прекрасное здавше англий-

комсомольцсв-самокатчиков. 
Прошли невзгоды гражданской 

В0ЙПЕ1Т, и вновь ожили молодеж
ные оргаЕЕизации. Перед страЕЕОй 
встали огромные задачи хозянст-
вешЕого и культурного строитель
ства. ОткрЕ.1вались школы, курсы, 
рабочие факультеты при вузах. 
Молодые люди и девушки жадЕЕО 
учились, росли. 

Прошли годы. Многие комсо-
мам. Однако эти забавы нередко ской кирки, пустовавшей за отъ- мольцы Невской заставы выросли 
переходилЕ( в хулиганскую поно- ездом всех англичан-мастеров с ^ крупных государствсЕЕиых дея-
жовшнЕЕу. что стаЕювилось чрезвы- их хозяевами Палем, Максвелем, телей, работников промышлеЕНЮ-
чайио опасным, и необходимо ТоритОЕЮм и др. Оно ЕЕаходилось "̂ ти и науки. А са^Еа Невская 
было с этнм кончать. под охраной английского коЕЕсуль-

Много пришлось поработать ства. 
комсомолу, чтобы преодолеть этн С большим тактом комсомоль-

Малый досуг имела рабочая мо- дикие пережитки. С первых же ский представитель. 18-летний па-
лодежь: с гудком Поднимались на дней его организации в 1918 году, рень, вел дипломатические перс-
работу (7 часов утра) и с гудком невзирая на очень тяжелое поло- говорьЕ с консулом, и через три 
^19 вечера) густой толпой ВЕЛХОДИ- ж е т ю страны и особенно Петро- дня «высоквЕе Договаривающиеся 
ли из заводских ворот. Но и его града в связи с интервеЕЕНнсй и стороны» пришли к обоюдовыгол-
заполнить было ЕЕСчем. В тракти- голодом, развернулась эЕЕсргичная ному соглашению о передаче по
рах, за порцией чая, с граммофо- борьба за культуру, против ху- мешения кирки оо времешЕое 
ном и с бильярдом, в лучшем слу- лнганства. пользоваЕЕне комсомолу. Тотчас 

Открывались клубы, вовлекав- же началась оргаиизацЕЕя спортив-
шие молодежь в МЕЕОГОЧИСЛСЕЕЕЕВЕС ТЕОЙ работ(.Е, Комсомольцы строят вдоль буль!Ж11ых мостов111х и де-
кружки: политические, популярно- вспомогатсльнЕ,!е спортнвЕ1ые соо- рсвянны.х домиков. 
ЕЕаучные, художествеЕЕной самодея- ружсЕЕия. приглашаются ,пзвестЕЕые Вспоминаешь друзей-комсомоль-
тельиости. Органи.зовьЕвалн спек- мастера спорта, чемпионы Рос- цев, ромаЕЕТически настроенных 

нечных побоищах. Дрались сти- такли, коЕЕцерты-митинги. МестЕЕые СИ1Е — ИваЕЕОв, Яковлев. Вара- «волосатиков», горячие спор1>1, 
хийно и вместе с тем по опреде- театры «Вена», «Стеклянный» кушкЕШ и другие русские богаты- нанвЕЕые планы, раздумья и свер
ленному порядку и уговору. На- стали ПОДЛПНЕЮ народньЕми.н до- ри — для занятий с молодежью, ШСЕЕНЯ. 
чинали малыши, а затем втягива- ступными для широких масс. Комсомольские передовики ! 9 — А. В. 

чае, проводили свое свободное 
время молодые люди. 

«Но силушка пр жилушкам 
разливается, а девать ее некуда». 
И отводили свою душу в беско-

заства исчезла. На ее месте 
встал промышленный и культур
ный центр района. И когда в 
троллейбусе или автобусе МЧЕЕШЬ-
ся ПО широким, залитым- асфаль
том магистралям райоЕЕа с вы-
строенньЕМЕ! вдоль миогоэтажи 14-
ми зданиями, с красивыми газо-
ЕЕамЕЕ, парками и стадионами, 
вспомиЕ1аешь скромную «СМОЛЯЕЕ-
ку» с шипящЕЕм паровичком кон
ки, поросшие бурьяном канавЕ.1 

лучших а ИЕЕСтитуте, н о самби
стах, ЕЕСКОГДа 6ЫВШЕ1Х СИЛЬНС|"|ШН-
ми, а в этом году без борьбы от
давших 1-е место. 

Но всегда механики в резуль
тате комплексной спартакиады 
былн среди лучших. 

И в этом большая заслуга 
старшего преподавателя 3. М. ВЕЕ-
иоградовой, председателя спорт-
совета, ЕЕащен неутомимой Ма
ши Пр1)!гачевой, которая вот уже 
ЕЕССКОЛЬКО лет стоит во главе 
спортивной организацнЕЕ факуль
тета. Спортсовет факультета не 
только проводит соревнования, но 
и старается органЕЕзовать отдых 
студентов, всевозможные вылазки 
за город, турпоходы. Так, в мар
те студенты П1 курса, где физор
гом Юра Нехай, в од ЕЕО ИЗ ВОС-
кресе1Еий выезжали за город. 

Но еще далеко не все благопо
лучно в спортивной работе на 
факультете. Успехи зависят от ак-
тивЕюсти студеЕЕтов, от участЕЕЯ 
курсовых комсомольских бЕОро в 
проведении спортивных мероприя
тий. 

л . ЛЕБАКОВ, 
физорг факультета 

Факультетскую страницу 
подготовили Ирина Цыбульнкк, 
Татьяна Стародуб, Виктор Гу
сев. 
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